

Protokollauszug  
Sitzung der Bürgerschaft der Hansestadt Wismar vom 27.09.2018

---

**TOP 9.            Mitteilungen des Bürgermeisters**

**Der Bürgermeister, Herr Beyer, informiert über folgende Themen:**

- 1. Bewilligungsbescheid über 1,3 Mio. Euro für die Sanierung der Reuter-Schule;**
- 2. Auszeichnungen für unterschiedliche Gruppen bzw. Institutionen der Hansestadt Wismar;**
- 3. weiterer Social-Media-Account der Hansestadt: Instagram;**
- 4. aktuelle und künftige Veranstaltungen;**
- 5. Resolution für ein friedliches Zusammenleben in der Hansestadt Wismar.**

Anlage 1            Informationen für die Bürgerschaft am 27.09.2018

## Informationen für die Bürgerschaftssitzung am 27. September 2018

Herr Präsident,  
meine sehr verehrten Damen und Herren,

ich darf Ihnen Folgendes mitteilen:

Am 29. Oktober 2018 wird uns der Innenminister des Landes Mecklenburg-Vorpommern, Herr Caffier, einen Bewilligungsbescheid über gut 1,3 Millionen Euro für die Sanierung der Reuter-Schule übergeben. Die Finanzierung erfolgt aus sogenannten Sonderbedarfsmitteln.

Das ist neben der EFRE-Förderung für diese Schule, die wir ja bereits per Fördermittelbescheid erhalten haben, ein wichtiger weiterer Finanzierungsbaustein, um das umfangreiche Vorhaben auch umsetzen zu können. Insofern bin ich sehr froh, dass ich Ihnen diese Mitteilung machen kann.

Gefreut habe ich mich ebenfalls über einige Auszeichnungen, die unterschiedliche Gruppen bzw. Institutionen der Hansestadt Wismar erhalten haben.

Beim Jahresempfang des Landkreises Nordwestmecklenburg wurden nämlich die Klöppel-Frauen der Fritz-Reuter-Schule, der Shantychor Blänke und Jauxi Entertainment, also die Jugendlichen, die das Musical „Hairspray“ sowie das „High School Musical“ aufgeführt haben, ausgezeichnet.

Der Shantychor Blänke erhielt den Kulturpreis des Landkreises Nordwestmecklenburg, Jauxi Entertainment den Jugendkulturpreis und die Klöppel-Frauen für besonderes ehrenamtliches Engagement die Ehrennadel des Landkreises Nordwestmecklenburg.

Auch von dieser Stelle sage ich herzlichen Glückwunsch!

Bezüglich unserer Öffentlichkeitsarbeit darf ich Ihnen mitteilen, dass die Pressestelle beabsichtigt im Rahmen der auszuweitenden Social Media Aktivitäten neben Facebook und Twitter ein weiteres soziales Netzwerk, nämlich Instagram, zu bespielen. Sie wissen es, Instagram ist eine Plattform, auf der Fotos, kurze Videos und Storries, die nach 24 Stunden automatisch gelöscht werden, veröffentlicht werden. Ziel ist es über Instagram jüngere Menschen auf Informationen über die Hansestadt Wismar via Bild bzw. Bewegtbild aufmerksam zu machen. Deutschlandweit nutzen dieses Netzwerk etwa 15 Millionen Menschen. Es fällt insbesondere durch seine positiven Inhalte und Kommentare auf.

Der Account ist bereits eingerichtet und wird mit weiteren Accounts der Hansestadt Wismar, nämlich der Tourist-Info, der Stadtbibliothek und aber auch der Hochschule Wismar vernetzt. Offizieller Start ist dann der 1. Oktober.

Auf folgende Veranstaltungen möchte ich Sie hinweisen:

- Im Theater findet die **Premiere des Schauspiels** des Theater-Maue statt, es geht um den Umgang mit dem Thema Suizid. Diese Premiere wird am morgigen Tag, um 19:30 Uhr im Theater der Hansestadt Wismar, Bürgermeister-Haupt-Straße 14 stattfinden. Und das Stück heißt: **Keine Blume blüht alleine**. Es gibt auch weitere Aufführungen dieses Stückes Anfang Oktober.
- **Der Tag des Flüchtlings – Lieder aus aller Welt**, am 28. September, um 15:30 Uhr, Rudolph-Karstadt-Platz, schließt die die interkulturellen Wochen ab.
- Und im Rahmen der Interkulturellen Wochen in der Hansestadt Wismar können Sie die letzte Veranstaltung zu dieser Reihe am 28. September, also ebenfalls morgen, um 20:00 Uhr in der St. Nikolai-Kirche erleben. Es wird ein Vortrag und eine Diskussion zum Thema: **Welche Fairness besteht im Handel zwischen Europa und Afrika?** geben.

- Die nächsten Rathauskonzerte finden hier am 30.09./ um 16:00 Uhr und 20:00 Uhr statt. Im Bürgerschaftssaal erklingt Kammermusik mit dem Hanseatischen Klaviertrio unter dem Titel: **Früher Mozart, später Haydn.**
- Aus den zahlreichen Veranstaltungen im Theater sei auch auf das **musikalische Familienmärchen nach Wilhelm Hauff-Zwerg Nase** hingewiesen, ebenfalls am 30. September, um 16:00 Uhr. Dieses Stück wird von der Musikbühne Mannheim in Wismar aufgeführt.
- Am 02. Oktober, um 19:00 Uhr gibt es eine besondere Veranstaltung, ebenfalls zu einem Welterbe, zu dem immateriellen Welterbe Tango. Die Veranstaltung „**Tangotanz**“ in **St. Georgen** findet am 02. Oktober, von 19:00 bis 23:00 Uhr statt.
- Das Schabbel bietet im Oktober eine Reihe von **Sonderführungen** an. Eine davon möchte ich benennen, nämlich die am 03. Oktober, also am **Tag der Deutschen Einheit**, unter dem Thema: **Was hat der Aal zwischen den Münzen zu suchen?** gibt es Informationen und Anekdoten anhand allseits bekannter und auch kurioser Exponate aus Wismars DDR-Geschichte.

- Am 16. Oktober, gegen 12:30 Uhr läuft der Kreuzfahrer **MS Marco Polo** im Alten Hafen Wismar an und wird bis ca. 19:30 Uhr dort anlegen.
- Auch zu den **Herbstferien** gibt es natürlich Angebote sowohl im Theater, z. B. am 08./ 09. und 10. Oktober, das **Puppenspiel -Das tapfere Schneiderlein-**.
- Oder es gibt das **Herbstprogramm im phanTECHNIKUM** unter dem Thema: **Das Element Feuer – Basteln und Laborvorführungen.**  
und auch **Herbstferien-Angebote für Kinder im Schabbel.**
- Zum nächsten **NDR-Konzert** in St. Georgen am 20. Oktober, um 18:00 Uhr sind Sie ebenfalls eingeladen. Der **NDR-Chor** wird u. a. ein **Requiem** aufführen.
- Die **Bibliotheksnacht** findet ebenfalls am 20. Oktober, ab 18:00 Uhr in der Stadtbibliothek Wismar, also im Zeughaus statt. Diesmal ist es eine **Bibliotheksnacht im Zauberwald.**
- Und auf folgende Sportveranstaltungen mache ich Sie aufmerksam: Zum einen wird der **FC Anker Wismar** gegen den **SV Altlüdersdorf** am 29. September, um 14:00 Uhr auf dem Jahnsportplatz auflaufen und am 20. Oktober, um 14:00 Uhr ebenfalls auf dem Jahnsportplatz gegen den **Malchower SV.**

- Zum anderen wird das Handballspiel in der 3. Liga Nord der TSG Wismar gegen den MTV 1860 Altlandsberg am 29. September, um 16:00 Uhr in der Sporthalle Bgm.-Haupt-Str. 31 stattfinden und am 20. Oktober, ebenfalls um 16:00 Uhr in der dortigen Sporthalle gegen den TSV Wattenbek.